

Lyon, le 18 juillet 2025

## Communiqué de presse

---

### Fondation Innovation Sociale : Annonce des lauréats de l'appel à projet autour de l'alimentation

Créée à l'initiative de la Métropole de Lyon, de la Fondation Caisse d'Épargne Rhône Alpes et de la Banque des Territoires, et abritée par la Fondation Innovations et Transitions, la Fondation Innovation sociale (FIS) a récompensé le 9 juillet dernier les lauréats de son appel à projets sur la thématique de l'alimentation. L'objectif était de faire émerger des solutions concrètes et novatrices pour développer des activités de production locale, de transformation, de logistique et/ou de distribution alimentaires au sein de la métropole.

#### La FIS : pour le développement de l'économie sociale et solidaire sur le territoire

La Fondation Innovation sociale est basée sur un constat : les projets socialement innovants - en phase de recherche et développement ou de changement d'échelle - ont des difficultés à trouver des outils financiers adaptés à leurs besoins. La Fondation Innovation Sociale a donc pour objectif de permettre aux projets relevant de l'économie sociale et solidaire de bénéficier d'un financement qui s'adapte à leurs différents stades de développement.

#### Un appel à projets thématique autour de l'alimentation

En lien avec le Projet alimentaire du Territoire Lyonnais (PATLy), cet appel à projet, dont le jury s'est tenu le 9 juillet dernier, était centré spécifiquement autour d'activités de production locale, de transformation, de logistique et/ou de distribution alimentaires au sein de la métropole. Avec un budget total de 78 000 euros, le jury a sélectionné 7 projets. Ces projets contribuent à renforcer la résilience et la justice alimentaire sur le territoire métropolitain. L'objectif est de soutenir des solutions concrètes et novatrices pour ce secteur.

#### Un projet en partenariat avec le collectif de bailleurs Mur Porteur

Le collectif « Mur porteur », qui réunit des bailleurs sociaux de la métropole lyonnaise était partenaire de cet appel à projets. La participation du collectif au financement et au jury a pour objectif de soutenir des innovations sociales au service du bien-vivre des habitants et de contribuer au développement d'une économie plus sociale et solidaire sur le territoire. Leurs locataires sont bien souvent les premiers concernés par la précarité alimentaire et le manque d'offre commerciale diversifiée dans leur quartier.

## Les lauréats de cet appel à projets sont :

### ▪ Projets en phase d'émergence

- **Bellebouffe** : 8 000 €  
Réalisation d'une étude de préfiguration d'un laboratoire citoyen dédié à la démocratie et à la justice alimentaire mobilisant les habitants, les chercheurs et les acteurs du territoire.

### ▪ Projets en phase de développement

- **Habitat et Humanisme** : 10 000 €  
Création de filières d'approvisionnement biologiques et durables pour améliorer la qualité des produits proposés aux publics en situation de grande précarité dans les Escapes Solidaires, tout en soutenant les producteurs locaux.
- **Renouveau Boxe** : 7 000 €  
Équipement d'un espace cuisine, lancement des premiers ateliers et repas partagés et poursuite de la structuration du modèle économique pour la création d'un tiers-lieu dédié à la transition écologique, la justice sociale et la vie de quartier dans le cadre de l'occupation du Clos Galsem à Lyon 1<sup>er</sup>.
- **Le Faitout** : 15 000 €  
Investissements dans un four professionnel, matériel de cuisine et remise aux normes de la chambre froide pour développer ce tiers-lieu consacré à l'hospitalité et la justice alimentaire à la Mulatière, avec la mise en place d'une mesure d'impact social.
- **La Cloche** : 15 000 €  
Prospection de nouveaux partenaires alimentaires, structuration de la démarche et renforcement du modèle économique du réseau Carrillon, afin d'augmenter les services et produits alimentaires proposés aux publics en situation de précarité.
- **Centre Social de la Sauvegarde** : 15 000 €  
Rénovation de la cuisine et du food truck solidaire afin d'améliorer les conditions d'accueil et développer l'activité de cet outil de lien social, d'intégration et d'éducation alimentaire.
- **À deux près de chez vous** : 8 000 €  
Investissements matériels pour améliorer les distributions de paniers paysans et locaux et aménagement d'un nouveau lieu de distribution à Givors en partenariat avec des acteurs locaux.

**Le jury de sélection était composé de** : Jérémy CAMUS, Vice-Président de la Métropole de Lyon délégué à l'Agriculture, l'Alimentation et la résilience du territoire, Émeline BEAUME, Vice-Présidente de la Métropole de Lyon déléguée à l'Économie, Olivier MAZAUDOUX, chargé de développement territorial à la Caisse des Dépôts, Frédéric HELLO, Directeur de l'économie sociale et solidaire de la Caisse d'Épargne Rhône Alpes, Régis DE JUVENEL, chargé de mission développement économique territorial CRESS Auvergne-Rhône-Alpes, Camille ESTEVEZ, Directeur du collectif lyonnais GRAP, Joris CORNU, chef de projet innovation sociale Lyon Métropole Habitat, Hafida AZZERRAB, chargée d'innovation sociale Est Métropole Habitat et Damien CHENEL, Directeur de la Prévention et de la Vie Sociale Grand Lyon Habitat.

Un appel à projets sera lancé par la Fondation Innovation Sociale en septembre prochain sur le thème de l'économie circulaire.

**Contact presse – Métropole de Lyon**

Adèle Bourgeois – [adele.bourgeois@grandlyon.com](mailto:adele.bourgeois@grandlyon.com) – 06 98 73 61 96